

Toulouse, le 21 avril 2020

***CAMPAGNE IR 2020 : INTERPELLATION DE LA DIRECTION QUI VAUT ALERTE***

Monsieur le Directeur,

Nos organisations syndicales interviennent depuis près d'un mois dans les conférences téléphonées et réaffirment : il faut au maximum rester chez soi, il faut préserver la santé de la population et, au cas particulier, des agents de la DGFIP.

Depuis le début de cette crise, nous avons, les un-es et les autres et sous des formes qui nous appartiennent, œuvré à combattre autant que nous l'avons pu les décisions gouvernementales et administratives qui ne nous semblent pas contribuer à la protection de la santé de nos collègues, tant au plan national que local.

Si l'avertissement que nous vous lançons aujourd'hui vaut pour l'ensemble des services (et nous pensons en particulier à ceux qui sont fortement mobilisés depuis le début) il prend une toute autre dimension depuis ce lundi 20 avril avec l'ouverture de la « campagne IR ».

Nous continuons à considérer que cette opération pouvait être reportée au-delà des dates que le gouvernement a imposées. Il s'agit manifestement là d'une opération de fierté et de propagande politique auprès des populations, alors que d'autres solutions sont toujours possibles à l'instar de celles qui ont été trouvées pour les usagers professionnels.

Des initiatives du gouvernement et de la DGFIP auraient été également envisageables en matière de mesures sur la fiscalité des particuliers : remboursement de la totalité des crédits d'impôt en septembre, obtention des prestations diverses avec une déclaration sur l'honneur à titre exceptionnel dans la période ...

Nous continuons à condamner les manques criants en matière de matériels de santé et de sécurité mis à disposition de la population et, pour ce qui nous concerne, des agents des services publics. Et nous condamnons tout autant l'incurie sur les moyens matériels mis à disposition des agents pour leur éviter d'être présents sur les sites.

Nous continuons à refuser les quotas de présence que la direction générale a indiqués pour la campagne IR et qui, malgré les « reculades » du DG, comme nos avertissements, n'ont que très peu d'effets constatés à ce jour dans les SIP du département, au CPS et sur les plannings qu'il nous est donné de connaître pour cette semaine.

Vous devez admettre que cette campagne IR doit se faire dans des conditions dégradées et que les agents doivent au maximum rester chez eux. Ce qui implique que nous fassions « ce que l'on peut » plutôt que « ce que l'on pourrait faire ». Et nous insistons tout particulièrement sur les dérives qui consisteraient à se servir de la présence massive d'agents pour aller au-delà des missions prioritaires, comme nous insistons sur les situations particulières déjà relevées dans nos interventions.

Nous vous demandons de procéder immédiatement à la limitation du nombre d'agents en présentiel sur l'ensemble des SIP du département et de nous informer, tous les soirs, de l'ensemble des éléments nous permettant de suivre l'évolution du rapport charges/emplois dans ces services.

Pour l'intersyndicale de Haute-Garonne,  
les secrétaires des sections Solidaires, CGT, FO et CFDT